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Александр Ромащев:
“Смысл жизни ! помогать людям”

ТАК УЖ сложилось, что в течение многих
лет Александру Ромащеву приходится зани�
маться решением проблем мегионцев. Свою
северную трудовую биографию он начал в 1981
году с работы старшим следователем городс�
кой прокуратуры, приехав в Мегион по распре�
делению после окончания судебно�прокурор�
ского факультета Свердловского юридическо�
го института.

� В сферу моих полномочий входило рас�
следование убийств, изнасилований, корруп�
ционных и других тяжких преступлений. Эта
профессия позволила мне заглянуть в самую
глубину человеческой души и научила правиль�
но выстраивать коммуникативные отношения
с людьми, � говорит Александр Владимирович.

Позже Александр Ромащев был коммерчес�
ким директором нескольких предприятий, в 90�
х возглавлял юридический отдел городской
администрации, стоял у истоков создания в
Мегионе Регистрационной палаты (ныне служ�
ба Росреестра), затем, до выхода на пенсию,
был директором департамента муниципаль�
ной собственности.

� Вся моя работа до выхода на пенсию, � и
следователя прокуратуры, и руководителя
предприятия, и работа в муниципальных и го�
сударственных органах власти, � была связана
с постоянным живым общением с людьми. Вни�
кать в проблемы и решать их в рамках своих
полномочий мне приходилось постоянно, и это
стало для меня образом жизни на долгие годы,
� говорит Александр Ромащев.

Даже выйдя на пенсию в 2013 году, он про�
должал активную общественную деятель�
ность, постоянно помогал людям в решении их
проблем: давал юридические консультации,
отстаивал их интересы в кабинетах чиновни�
ков. Уже два срока подряд жильцы дома № 38
по улице Свободы, где живет Ромащев, изби�
рают Александра Владимировича председате�
лем Совета дома, зная, что ему можно доверить
решение насущных вопросов.

� Жильцы проголосовали за мою кандида�
туру дважды, и я понимаю свою меру ответ�
ственности перед ними, � говорит Ромащев.

В 2020 году мегионцы доверили Александ�
ру Ромащеву представлять их интересы в го�
родской Думе: он был избран депутатом по
одномандатному округу № 8. Несмотря на то,
что в депутаты Ромащев баллотировался впер�
вые, работу в Думе представлял себе доволь�
но хорошо, поскольку двадцать лет работал в
избирательной системе: входил в состав окруж�
ной избирательной комиссии ХМАО�Югры, был
заместителем председателя территориально�
го избиркома в Мегионе.

� Я прекрасно понимал, что работа депута�
та представительного органа власти не дает
никаких преимуществ и льгот, и полномочия
выполняются на безвозмездной основе, � гово�
рит он. � Поэтому главной мотивацией в реше�
нии стать депутатом для меня являлась потреб�
ность быть полезным людям. И это не громкие
слова (я уже не молод, чтобы красоваться перед
публикой), я действительно живу этим. Знаете,
как актер: пока он востребован, пока на сцене �
он живет, он успешен. Также и в общественной
работе: пока ты чувствуешь потребность людей
в твоей помощи, понимаешь эту необходимость,
ты будешь помогать, � и в этом смысл твоей жиз�
ни. Мне интересно то, что я делаю, благо для
этого есть время, здоровье и желание. И как де�
путат Думы я в первую очередь обязан выпол�
нять те обещания, которые дал людям в своем
округе � в этом моя основная задача и мой долг
перед избирателями, которые проголосовали
за меня, доверив эти полномочия!

До выборов в Думу Александр Владимиро�
вич возглавлял Общественный Совет города по
ЖКХ, и под его руководством общественникам
удалось решить многие вопросы и проблемы в
сфере жилищно�коммунального хозяйства.
Опыт общественной работы в этой сфере очень
пригодился Ромащеву в депутатской деятель�
ности, так как сегодня он является председате�
лем постоянной депутатской комиссии по город�
скому хозяйству. Пожалуй, это направление
работы � одно из самых сложных, так как в этой
области всегда много нерешенных проблем.

� Жилищно�коммунальная сфера всегда и
везде, как известно, оставляет желать лучше�
го, поэтому вопросов достаточно много, � со�
глашается со мной Александр Владимирович.
� Приходится быть в курсе всего, что происхо�
дит в городе, и принимать участие в решении
этих проблем. Знания и опыт помогают быст�
ро сориентироваться в конкретной ситуации и
принять правильное решение.

В прошлом году пришлось вникать в вопро�
сы деятельности МУП "Тепловодоканал", где за
последние годы накопилось много финансо�
вых и экономических проблем. И только сей�
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час смена руководства на предприятии и пра�
вильно выбранная им тактика деятельности
дают положительные результаты. На ближай�
шей депутатской комиссии мы планируем зас�
лушать и муниципальных чиновников, и руко�
водство МУП "ТВК" о работе и планах на 2022
год.

� Кстати, о МУП "ТВК". Сегодня в соцсе�
тях широко обсуждается решение о переда�
че в хозяйственное ведение "Тепловодока�
нала" пункта передержки безнадзорных жи�
вотных. Каково Ваше мнение по этому воп�
росу?

� Напомню, что проблема бродячих собак в
нашем городе стала весьма актуальной после
реализации в 2020 году муниципальной про�
граммы по сносу приспособленных для прожи�
вания строений. Ситуация, с которой столкнулся
Мегион после расселения практически 1000
балков, привела к резкому увеличению коли�
чества бесхозных собак. Чтобы снизить остро�
ту проблемы, властям города пришлось сроч�
но принимать решение о строительстве объек�
та, предназначенного для содержания бездом�
ных животных. И такой объект был построен за
короткие сроки и введен в эксплуатацию в де�
кабре 2021 года. Однако со стороны зоозащит�
ников в соцсетях последовали абсолютно нео�
боснованные нападки и обвинения в том, что
питомник построен наспех и не соответствует
существующим нормам и требованиям. Но кри�
тиковать легче, чем принимать решение в слож�
ной ситуации и конкретно что�то делать. Хочу
сказать, что мы, депутаты, не раз выезжали на
объект и контролировали ход строительства.
Да, не все предусмотрено, что хотелось бы. Да,
что�то приходилось очень быстро и оператив�
но исправлять по ходу строительства. Но на
сегодняшний день питомник готов к эксплуа�
тации. И учитывая тот факт, что объект уже по�
строен, а ситуация с собаками на улицах горо�
да остается напряженной, его необходимо
срочно запускать в работу. Как выяснилось,
самое оптимальное � это передать пункт со�
держания безнадзорных животных в ведение
коммунального предприятия, каковым являет�
ся муниципальное унитарное предприятие
"Тепловодоканал". К этому решению пользо�
ватели соцсетей отнеслись неоднозначно. Я
считаю, что на сегодня это единственно пра�
вильное и сбалансированное с точки зрения
экономики и финансов решение, принятое с
учетом конкретных обстоятельств, продуман�
ное и взвешенное. А время, как главный судья,
расставит все по своим местам!

� С какими вопросами к Вам обращаются
мегионцы? Всегда ли удается помочь в ре�
шении проблем?

�  Со своими избирателями я постоянно на�
хожусь в контакте: люди обращаются ко мне и
по телефону, и лично приходят на прием. Мы
создали группу в соцсетях, где периодически
общаемся. Мегионцы пишут мне о своих про�
блемах, а я стараюсь, по мере возможности,
оперативно их решать. Вопросы самые разные.
Были обращения, связанные с жильем, просьбы
помочь решить проблемы тепловодоснабжения
(особенно это касается домов поселка автоба�
зы № 12). Даже обращались с вопросами чистки
снега и уборки мусора во дворах, � приходится и
этим заниматься. Случается, что люди просят
помочь попасть на прием к врачам�специалис�
там. Ну и, конечно, обращения по бродячим со�
бакам (в моем округе три большие стаи).

В прошлом году по просьбам избирателей
было подремонтировано изношенное покры�
тие на спортплощадке в первом микрорайоне,
мне удалось решить вопрос отсыпки гравием
проезда во дворе дома № 14 на проспекте По�
беды (надеюсь, что в текущем году там поло�
жат асфальт), были решены и другие текущие
бытовые вопросы...

По многим вопросам решения принимают�
ся быстро: в этом помогает мой опыт работы и
личные контакты с руководителями служб ад�
министрации города, учреждений и предпри�
ятий.

Конечно, мне как депутату важно выпол�
нять наказы избирателей, но, к сожалению, не
всегда это получается, и это огорчает. Напри�
мер, в прошлом году ко мне на прием обрати�
лись члены вновь созданного садово�огород�
нического некоммерческого товарищества с
просьбой помочь им изыскать возможности
финансирования мероприятий по подготовке
земельного участка под СОНТ (необходимо
было выкорчевать деревья, кустарники, сде�
лать безопасным заезд на территорию и т.д.).
Но этого сделать не удалось. Также на контро�
ле держу исполнение еще одного обращения
� по квартирному вопросу, в решении которого
очень бы хотелось помочь, но сделать это пока
невозможно.

� Вы юрист по образованию. Насколько
знание законов помогает в депутатской де�
ятельности?

� Конечно, и знания, и опыт работы на юри�
дических должностях имеют, безусловно, ог�
ромное значение, потому что помогают мне
легко ориентироваться в сегодняшнем законо�
дательстве. И когда надо решить какую�то про�
блему, уже понимаешь, в чьей юрисдикции она
находится и куда конкретно можно обратить�
ся.

� Как Вы оцениваете результаты своей
депутатской деятельности в 2021 году?

Что удалось сделать для города за это
время?

� Главным приоритетом в моей работе, да
и в работе всей городской Думы, являются воп�
росы благоустройства. По сути, работа депу�
татов и в своих избирательных округах, и в
городе в целом сводится к решению задач в
этом направлении. Эти вопросы всегда на
исполнении и контроле депутатского корпу�
са.

Мы тесно сотрудничаем с администраци�
ей города в части исполнения программы
"Формирование комфортной городской сре�
ды". И порой дебаты бывают достаточно на�
каленными. Но это и правильно: в споре рож�
дается истина. В 2021 году, несмотря на про�
блемы финансирования, нам удалось достичь
положительных результатов по улучшению
качества жизни в нескольких микрорайонах
города. Были обустроены такие значимые
территории, как ОРС�10, проезд вдоль дома
11 по улице Строителей, площадь у магазина
"Мегион", был завершен первый этап строи�
тельства Аллеи Трудовой Славы на берегу
Меги. Все эти проекты нашли поддержку как
со стороны граждан, так и бизнес�сообще�
ства. Еще два инициативных проекта жителей
удалось реализовать в Высоком � обустроить
парковки в районе дома № 7 по улице Льва
Толстого и домов № 1, 3 по улице 70 лет Ок�
тября, а также детскую площадку в микрорай�
оне Антоненко.

� Каковы приоритеты текущего года?
Решение каких задач городского хозяйства
является первоочередным в новом году?

� В новом году мы намерены продолжить
начатую работу, в том числе участвовать в
реализации инициативных проектов по бла�
гоустройству общественных территорий.  На�
деемся, что и в этом году горожане также про�
явят активность и примут участие в меропри�
ятиях по инициативному бюджетированию.
Мероприятия по благоустройству, учитывая
недостаточное финансирование этого на�
правления, приходится планировать с разбив�
кой на этапы, что мы и делаем в этом году. Мы
еще раз проанализировали и обобщили на�
казы, которые поступили к нам от избирате�
лей в период выборов. Перечень территорий,
благоустройство которых возможно провес�
ти в текущем году в формате инициативных
проектов, был представлен на одном из ра�
бочих совещаний в начале февраля. Мы обсу�
дили (с учетом ранее проделанной работы и
пожеланий граждан) наиболее приоритет�
ные для реализации проекты. Пока они нахо�
дятся в стадии рассмотрения. Надеюсь, что в
этом году начнем реализовывать и проект по
благоустройству территории моего избира�
тельного округа № 8 (он также входит в число
рассматриваемых проектов).

Поделюсь идеей: на берегу Саймы за до�
мами № 17 и 19 по проспекту Победы после
сноса балков осталась живописная террито�
рия с лесонасаждениями. Таких мест, где мож�
но сделать прекрасный сквер для отдыха го�
рожан, у нас не так много. А там сама природа
уже почти сформировала его. Сквер будет
примыкать к проектируемой дальше улице Не�
фтяников. Я уже переговорил на эту тему с
главой города и руководством администра�
ции. Понимание с их стороны есть, так что
будем продвигать этот проект дальше…

…Вот такой он, наш депутат � Александр
Владимирович Ромащев: человек неравно�
душный, инициативный и, хочу добавить,
очень разносторонний: он любит слушать му�
зыку, читать классику и публицистику, интере�
суется историей и политикой, ведет здоровый
образ жизни.

� Мне интересна история, как наука, ког�
да можно экстраполировать исторические
события в сегодняшний день и делать выво�
ды из этого, � говорит он. � Кроме того, я ста�
раюсь вести активный образ жизни: увлека�
юсь бегом, лыжами, спортивной ходьбой. В
Мегионе мы сейчас вдвоем с женой, Ната�
шей: дети взрослые, учатся и работают, но
живут уже не с нами в городе, внуки тоже да�
леко от нас…

Александр Владимирович не только лю�
бит спорт, но и активно его пропагандирует. В
ноябре прошлого года Александр Ромащев
стал призером Всероссийского конкурса для
людей старшего возраста "Моя программа
активного долголетия", на котором предста�
вил видеоролик "Твоя жизнь � в твоих руках".
Таким депутатом и земляком можно только
гордиться!
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